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Von 40 konsekutiven Patienten, die sich in einer Sprechstunde zur dentalen Materialunverträglichkeit vorstellten, hatten 35 % eine psychische oder psychosomatische Störung als Ursache ihrer Symptome, bei weiteren 22,5 % lag eine behandlungsbedürftige psychische Komorbidität oder eine ungünstige Krankheitsverarbeitung zusätzlich zu einem behandlungsbedürftigen zahnärztlichen Befund vor. Ein psychosomatisches Erstgespräch wurde allen Patienten bereits zu Beginn der Diagnostik angeboten und von über 90 % auch akzeptiert. Die Befunde sprechen dafür, eine Sprechstunde zur Materialunverträglichkeit nach einem zahnärztlich-psychosomatischen Liasonkonzept zu organisieren.


      
        
40 patients were interviewed for dental material intolerance. 35 % of the symptoms reported were caused by psychological or psychosomatic disturbances. An additional 22,5 % of the patients presented with a psychological or physical deterioration in health related to an unfavorable dental treatment outcome. Prior to diagnostic treatment planning, all patients were offered an initial screening interview designed to discover psychosomatic-related dental issues. 90 % of the patients took advantage of the interview opportunity. These results suggest a need for the dental professional to develop a consensus regarding diagnostic and treatment guidelines for dental-psychosomatic related issues.
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